

## Julio Londoño Londoño

Hay familias que surgen con caracteres excelsos, y en su servicio a las virtudes ciudadanas constituyen dinastías de altilocuente ejemplo. Las Fuerzas Militares han sido fértiles en estos grupos cuya sierpe se ha consumido en la llama de amor a Colombia, proyectando su sombra a través de las generaciones.

A semilla de tales propiedades pertenece la familia LONDOÑO cuyo origen parte del municipio de Abejorral, Departamento de Antioquia en donde naciera hacia 1901 JULIO LONDOÑO, en el hogar formado por don DIONISIO LONDOÑO y doña ROSALIA LONDOÑO. Cursó estudios en el Colegio de Abejorral y en la Escuela Militar de Cadetes, donde alcanzó el grado de subteniente, mediante Decreto 1327 del 26 de noviembre de 1924. Contrajo matrimonio con doña ISABEL PAREDES de cuya unión nacieron, JULIO, MARIA CRISTINA y MAURICIO. Ocupó como oficial del arma de Ingenieros, importantes cargos en el devenir de su carrera así:

SUBTENIENTE: Oficial subalterno en el Regimiento de Ingenieros "Caldas".

Oficial subalterno en el Regimiento "Córdova". Miembro del Departamento General de Guerra. TENIENTE: Oficial subalterno en el Regimiento de Infantería "Ayacucho".

Oficial ayudante de los cursos de información y profesor de Historia Universal, en la Escuela Militar de Cadetes.

Alumno en la Escuela Superior de Guerra.

CAPITAN: Comandante de Compañía en el Batallón Zapadores "Caldas".

Oficial subalterno en el Batallón de Infantería Nº 9 "Boyacá".

Profesor en la Escuela Militar de Cadetes.

MAYOR: Miembro del Estado Mayor General.

Miembro del Estado Mayor del Destacamento de las Amazonas.

Profesor de Táctica y Topografía para Oficiales de Reserva, Estado Mayor General.

Profesor de conocimiento del servicio en la Escuela Militar de Cadetes.

Subdirector de la Escuela Militar de Cadetes.

Profesor de la asignatura de Fortificaciones.

Comandante encargado de la Escuela Militar de Cadetes.

Edecán de honor del embajador extraordinario de Alemania, mientras dura la posesión del presidente de la República.

Comandante del Batallón "Caldas".

TENIENTE CORONEL: Profesor de fortificaciones en la Escuela de Aplicación de Infantería.

Miembro de la comisión de transportes terrestres del sur y fluviales.

Profesor de estrategia en la Escuela Superior de Guerra.

Agregado Militar a la Delegación de Colombia ante el Gobierno de la República de Francia.

Subdirector de la Escuela Superior de Guerra.

Profesor de Táctica de Ingenieros para el Curso de Información en la Escuela Superior de Guerra.

## CORONEL: Director de la Escuela Superior de Guerra.

Comandante de la Segunda Brigada.

Comandante de la Cuarta Brigada.

Sub-Jefe del Estado Mayor General.

Profesor de Estrategia para el 2º año, en la Escuela Superior de Guerra.

Encargado de la Secretaria General de Guerra.

Adjunto Militar de la Embajada de Colombia ante el Gobierno de la República del Perú.

## GENERAL: Sub-Jefe del Estado Mayor e Inspector General.

Jefe del Estado Mayor General.

Alcanzó su más grande aspiración como militar al serle aprobado por el Honorable Senado de la República en sesión del 30 de octubre de 1947 el grado de General, máximo galardón para quien se ha entregado al servicio de su ejército y de su patria. Pasó al retiro mediante solicitud propia por medio del Decreto 3518 de 1949 luego de 33 años de ingentes servicios. Como ejemplar ciudadano dedicó parte de su existencia a los estudios geopolíticos y estratégicos sobre los cuales escribió "Nueva Geopolítica de Colombia, Elementos de Estrategia, Geografía Política de América", "Fundamentos de la Geografía Política", "Geopolítica del Caribe", "Diccionario Geográfico", "La Visión Geopolítica de Bolívar". Fue Director del Instituto Geográfico Agustín Codazzi, Embajador en República Dominicana, miembro de la Comisión Asesora de Relaciones Exteriores, miembro de número de la Academia Colombiana de Historia, de la Sociedad Geográfica Colombiana, del Instituto Colombiano de Sociología y de la National Geographical Society de los Estados Unidos.

Regentó la Cátedra de Geopolítica en la Escuela Superior de Guerra, Escuela Militar de Cadetes "José María Córdova" y varias Universidades de Bogotá, dedicando durante más de 50 años con singular entusiasmo el acervo de sus conocimientos a la formación de los oficiales superiores de las Fuerzas Militares, lo cual le valió el reconocimiento de "Profesor Emérito de la Escuela Superior de Guerra", el 8 de mayo de 1979.

De una personalidad intachable y definida, el señor general LONDOÑO cautivó la simpatía de quienes tuvieron el privilegio de tratarlo por la amplitud de su cultura, la exactitud y actualidad de sus conocimientos, la amenidad de su conversación y de sus cátedras y su extraordinario don de gentes.

En este Editorial ha querido la Dirección de la Revista de las Fuerzas Armadas, rendirle un homenaje postumo al amigo, compañero y jefe, que falleció en ejercicio de la actividad docente, el 14 de junio de 1980, dejando como grato recuerdo a quienes fueron sus amigos, subalternos y alumnos, la huella profunda de su amistad y de sus enseñanzas, la cual permanece-rá perenne e indeleble en sus corazones.